

13º No habiendo más de que faltar se levanta la sesión

3.- Queda 3

~~Ismael Díaz~~

~~Norma Díaz~~

~~Edmundo B.~~

~~Gerardo Díaz~~

~~Jesús Díaz~~



Acta nº 42

Sesión ordinaria celebrada por la corporación municiplal de la ciudad de El Paraíso Depto de El Paraíso, el día viernes veintiocho días del mes de Junio del año mil diecinueve; presidió en su carácter de alcalde municipal la Lic. Leticia Isabel Lainig Bermúdez con la asistencia del señor vice-alcalde Gerardo Antonio Juarez Marín y de los regidores en su orden: Norma Alicia Vallodares Leguina, Emmanuel Espinal Bonilla, Arnulfo Antonio Morazán, José Raimundo Escoto, Bernardo marina Jaque, Keling Lízeth Vallodares, Aurelio Simchy Bacu, Denia maritza Estrada por ante la Secretaría municipal Rosa milia Zelaya que da fe.

1º La señora alcaldesa municipal dio por iniciada la sesión

2º Ofreció audiencia se hizo presente la señora María Luisa Estrada, Señorita Propietaria del Comedor El Comparsino de esta ciudad; a manera de introducción el regidor Arnulfo Antonio Morazán, miembro de la comisión de Salced, municipal que se le ha llamado porque se ha recibido noticia de los vecinos de su negocio por lo de la grava que se va en la tubería de -



aguas negras.

La señora Bernarda Marina Jaquez; dijo al respecto que la C.M. se ve obligada a convocarla porque se tiene que buscar una solución a los problemas.

La Sra. María Luisa Estrada; manifestó que no es la primera vez que viene a sesiones y la obstrucción es un problema de desnivel de la tubería y se dio cuando pavimentaron no hay suficiente desnivel, se instala la trompa de grasa y cuando llueve es el problema porque deben de hacer en algunos costos correctados los agujeros a los agujeros negros; igual hicieron un agujero y entra a la intersección y según los vecinos yo lo mire hacer el cual tiene un tubo y esta quemado y expuesto.

El Gerente de SERMUPAS. Pedro Zelaya; manifestó que el agujero se hizo por el mismo problema de la grasa en la tubería y hasta puede colapsar el pavimento; pero se va sacar la tierra porque se estaba limpiando y pedimos que se fiera a ver y solo llegó el vice alcalde, la proxima semana se va hacer la caja y buscar una solución porque cuando llueve no se puede trabajar.

La señora Luisa Estrada, que el aceite lo vende y se comprometió a instalar la trompa y limpiarla todos los días.

El Dr. Amundo Antonio Marroquín; le sugirió que utilice un producto que se llama microorganismos para que lo utilice siempre.

El empleado Carlos Ayala; que también hay problema con el negocio que vende agujos chicos Catracchina y otros; ya que la tubería está desarrancada para agujos negros y el desnivel está bien y se va a terminar la limpieza de la tubería.

También se le consultó a Logario Decante sobre el desnivel de la tubería y dijo que el desnivel está bien.



El Empleado Elmer Talosura, que este es un problema viejo y se han hecho varios pueblos de desagüe de cisternas y la problemática no es el desnivel, sino de la grava que pasa en la tubería, y como a veces lo que está a muerto alcance igual no está calaborando el Dr. Joriv Estrada y yo le sugeriría que escucha 2 tompones de grava en paralelo y la Supervisión de SERMUPAS.

El pr. Pedro Zelaya, solicitó el apoyo de la corporación municipal para proceder a la supervisión de los agujeros ilusos que estén cometiendo a los agujeros negros.

Por lo anteriormente expuesto la corporación municipal acuerda que proceda a reparar el agujero como corresponde; de igual manera la Fru. Leiva Estrada se comprometió a colocar la tompona de grava y limpiarla a diario puesta supervisión de SERMUPAS.

3º Se presentaron a la sesión los señores Luis González y el abog. Sergio Távez; igual estaban presente los señores: Arnibal Corcos y Arnoldo Ceusto.

El pr. Luis González, dijo que viene en representación de su madre Lidiés Estela González, por lo de la solicitud de aprovechamiento forestal en Quebrada negra, del cual hacia dos años se le otorgó el certificado de explotación forestal y un año de haber hecho la reintificación a la municipalidad no omitiendo el poder municipal de manejo legal para aprovechar un recurso forestal en su propiedad, al ICF envió una resolución y compromiso de refuerzo, se hizo reunión con los jefes vivas, Patronato, Junta de agua donde se les hizo saber que no se afectaría ninguna microcuenca; y se pidió una comisión y no pudo llegar hasta el lugar, y el motivo de estos acuerdos para ver cuál sería la resolución.

El abogado Sergio Távez; que a escuchado a su amigo ha estado actuando de buena

fe y derecho que da la Ley; ya que el ICF le otorgó el certificado y lo viene socializando y en ningún momento ha actuado ilegalmente que aprobado por ICF, lo que tiene que hacer es pagar los impuestos, y como corporación se tome una buena decisión.

El Sr. Arnoldo Cerato, que en primer lugar menciona ha estado de acuerdo con ese permiso porque en un parte de agua en la zona alta de negro donde se abastecen 3 comunidades y son árboles de 30 a 50 toneladas, I.C.F. dio permiso y son arboles de 80 a 90 años y se se da ese permiso es un crimen.

El Sr. Luis González, que un certificado abarca 2 casos regeneración y plantación y lamenta que no se pudo llegar al lugar para emitir un juicio.

La regidora Keling Vallodares, este punto ya se había tocado y se acordó ir al lugar, pero antes se habría procedido al pago de los impuestos.

El sr. Aníbal Carcamo, que el Sr. Jairus Costellón del ICF, vino a pedir disculpas y se dice el caso como cerrado y hay comentarios que la persona que hizo el dictamen fue trasladada a sueldo de eso. Existe un acuerdo municipal donde dice que no se puede prestar ningún servicio a las personas que no estén salientes con sus impuestos. Y el permiso que dio ICF es del área trabajable, y primero se tiene que subsonar y después dar los servicios; y no se debe de aliviar la autonomía municipal los recursos son municipales igual aparece una carta poder más autentica.

La regidora Keling Vallodares, explica sobre los significados de certificado de plantación y Plan de manejo Forestal; no se explica como fue que firmó el Jefe Regional del I.C.F. porque no puede haber un aprobamiento



en esa zona; por lo que se puede solicitar la autorización.

como municipalidad se está trabajando en el cañón Biológico, en la delimitación de la Cardillera de Dipilto y la Ley habla de un pendiente mayor de 30 sobre 50.

La regidora Bernunda María Jaquein que la corporación municipal es la máxima autoridad y se está declarando vacaciones Forestales que es de utilidad pública y se permite el corte de árboles van a proceder en contra de los ríos.

El Dr. Luis González, que el técnico Hugo Salgado Técnico de I.C.F. hizo la inspección, y no vinió a pedir sino a socializar porque entiende que el dueño de posesión; es un futuro nacional y se lo dio el INA.

El abogado Sergio Távez; si no se le permite la van a indemnizar, esos árboles ya van a morir y están en su propiedad, ella está actuando dentro de la Ley y no ha podido los impuestos porque no ha pedido.

El Sr. Aníbal Cárcamo; en esos documentos hay muchos inconsistencias la carta poder no está autenticada y el mismo técnico dijo que si hay una oposición de la municipalidad no se puede.

El Dr. Luis Hernández, que nun alla de cualquier argumento, parte de las consideraciones y acuerdo legalmente podrán acceder a un recurso de su propiedad, les pido nos consideren para por lo menos recuperar parte de lo que se ha invertido les salicito me apuchen un aprovechamiento para sacar los costos.

Y se retiraron de la sesión y se les manipuló que les dará la respuesta posteriormente.

La corporación municipal en uso de sus facultades que la Ley confiere: considerando que el aprovechamiento de madera solicitado por la Sra. Lidia Estela González Argueta; se encuentra en una zona Productora de agua y en parte de agua entre Honduras y Nicaragua, y son tres comunidades

que se beneficiaron con el proyecto de agua
Palo Grande, Palo Grande y Quinta Negra
acuerda: denegar la solicitud de aprobación
miuto con el Oficio de monje y de los árboles
que solicitó a título personal, amparada en
el artículo 30 de la Ley General de Ambiente.

- 4º Se le dio lectura a la acta anterior a la
que la regidora Norma Alicia Valladares se
refirió a intervenciones de la regidora Bernanda
Marina Jarquin en cuanto a que no se presentó
informe de la feria del 2018; lo que correspon-
dío a su comisión si fue presentado. Y se
procedió a la firma del acta.

La regidora Bernanda Marina Jarquin se retiró
de la sesión por motivos de enfermedad.

- 5º La corporación municipal acuerda aprobar los
permisos de negocio que a continuación se detallan:
- 1º Mayra Hernández Trías, operación de un nego-
cio de una pulperia, ubicada en el Bº El
Carmelo "Pulperia Mayra"
 - 2º Idania Lizeth Merlo, solicitud de un nego-
cio de una abarrotería, ubicado en el Bº El
Carmelo y se denominará Abarrotería M S M.
 - 3º Ivanna Aguirre, operación de un negocio consis-
tente en una Pulperia ubicado en la aldea
de Cuyoli y se denominará Pulperia E y E.
 - 4º Yadira Grissel Hernández Rodríguez, aperte-
ra de un negocio de una pulperia, ubicada
en la Aldea de La Ladera. Pulperia Jonatan.
 - 5º Oscar Elias Valladares Ordóñez, operación de un
negocio de compra y venta de tabaco, ubicada
en la carretera Panamericana salida a Darién y
se denominaría Proceradería Santiago s. de R.L. de
e. u.
 - 6º Laura Mejía Berdomo, autorización para insta-
rizar un negocio de venta de material de con-
strucción y tapizado y se denominaría DMC de
Honduras, ubicado en la cal. Santa Barbara.
 - 7º Juan Román Cáhuas, apertura de un negocio



de Venta de Productos de consumo Papelería ubicado en la cal. Juan José de Apóstol, y se denominaría "Pulpería Juan Ramón".

- 8.- German Emilio Chacón Chacón, operación de un negocio de una fábrica de tortillas, ubicada en zona de oro N° 2, denominado Tortillería 7 gotas.
- 9.- Martha Leticia Sánchez Sánchez, apertura de un negocio de una Pulpería ubicada en la cal. Emmanuel y se denominaría Pulpería Jehova.
- 10.- Henry Hilario Huerta Blanco, solicitud de un negocio de una Pulpería ubicada en la aldea de El Hondable.

Negocios que deberán sujetarse al fiel cumplimiento de los reglamentos y demás normativas establecidos por la municipalidad.

- 5.- La corporación municipal en uso de sus facultades: considerando: que son responsabilidades del Tesorero municipal el Reajuste y aprobación de transacciones en el módulo de Tesorería, en el cual incluye: Traslados entre cuentas bancarias, ajustes de libretas, natos de debito y crédito. Acuerda: nombrar como responsable al señor Melvin Elizagor Salgado, Tesorero municipal identificación N° 0702-1975-00025.

Se autoriza a la secretaría para que certifique el presente punto de acta.

- 6.- El Dr. Juan José Reyes, Técnico de COPECO, hizo una presentación acerca de los cambios climáticos haciendo incipie en el fenómeno del niño con la escasez de agua hasta el mes de septiembre pidiendo que el gobierno municipal tiene que hacer esfuerzos en la ayuda para los productores, también gestionar fondos con el Estado para construir reservatorios de agua.

Que para el día sábado se hará un ensayo de evacuación, por un incendio o sismo con el personal que laboran en esta municipalidad y se retiro de la sesión.

- 7.- Se le dio lectura a la correspondencia recibida la que se detalla de la siguiente manera:

1º El Jefe de administración Tributaria José Ernesto Pachay, informa que sus preocupaciones sobre los ingresos al 30 de mayo que se han recordado apena representan el 23% del presupuesto general de ingresos y segun analisis hoy mucha renglones de ingresos que no arrojan ningun movimiento y se observa que algunos Deptos no hay hecho el trabajo que corresponde. por lo que es importante que la comisión de finanzas pueda analizar, revisar e investigar cuales son los motivos para que estos ingresos no se esten realizando.

Considero importante promover una reunión en primera instancia con los Jefes de Depto. para las explicaciones del porque no arrojan estos tributarios al tesoro municipal, de igual es importante que se contemple los servicios de un apoderado legal para la ejecución de muchas deudas que ya se les ha realizado todo el proceso de cobro que la Ley nos faculta; y ahora en la ejecución por la vía judicial que lo tiene que realizar el apoderado legal de la municipalidad.

La corporación municipal acuerda promover una reunión la próxima semana, con los jefes de Depto. y con lo del apoderado legal será después de que pase la amnistia.

2º La corporación municipal acepta y está de acuerdo que los señores: Juan Carlos Ruiz Martínez, Anthony Felipe Brugo Enomondo, Juan Carlos Lainz Idiaquez, puedan desempeñar Trabajo Comunitario en esta municipalidad, quien estará bajo los ordenes del Director municipal de Justicia quien les asignará el trabajo de acuerdo a las necesidades y capacidades de los mencionados señores una vez que han sido remitidos por el juzgado de Ejecución.

3º El Encargado de la morguinería Wilson Morelos, solicita la aprobación de pago por mano de obra por la reparación de morguinería al Dr. Jorge Luis Gómez Ríos; las si-



siguientes actividades: motoniveladora 670C sacar base de pistón, hacer recau y pernos que sostienen base de pistón, sacar radiador para sellar tanque de agua sacar base de ventilación y calibración de presión hidráulica, total monto de obra L. 8.625.00.

La corporación municipal acuerda aprobar la solicitud antes descrita.

4: De acuerdo a la solicitud del Sr. Santos Eugenio Reyes Espinal, quien en su solicitud se le adjudique un predio que está ubicado en el Bº Los Tornitos por la bloqueo del Pr. Luis Mendez La corporación municipal acuerda que si le comunica que no es propiedad de la municipalidad que se investigue quien es el dueño.

5: La corporación municipal acuerda denegar la solicitud enviada por los miembros de la Liga menor Paraisense; en cuanto a que se les done la cantidad de L. 8.500.00; en vista que la municipalidad hizo una inversión en cuenta a la electrificación del estadio oro verde.

6: La corporación municipal en atención a la nota enviada por el Sr. Adalberto Albino Rodríguez López, en el sentido que se le aprehende un lote de terreno que pertenece a una boca calle de la col. San Angel. en tal sentido se acordó que por medio del Depto. de Catastro se averigüe si tiene dueño. o si esta dentro del dominio Pkud que se le extendió al señor monseñor Arturo Rodríguez.

7: Previamente solicitado del I.T.A.F. y revisión del presupuesto la corporación municipal acuerda: colaborarle en material para el encielado de una aula que está acondicionada para aire acondicionado.

8: Atendiendo solicitud de la señora Arly Walecka monseñora González, la corporación municipal acuerda colaborarle para que se pueda practicar una monografía en vista que es una persona de escasos recursos económicos.



9: Atendiendo solicitud del Patronato de la cal. 24 de diciembre quienes estos solicitando la colaboración para la compra de tubos para la segunda etapa para el mejoramiento del agua potable y el balosteado de los callejones. La corporación municipal acuerda que para que se mejore el sistema de agua se proceda a la eliminación de los Bombar por cisternas.

10: Oncea revisión del Trámite y solicitud del Patronato de Olatzillos, la corporación municipal acuerda: aprobar la ejecución del Proyecto de la Caja puente; de acuerdo a los efectos que se presenten.

11: La corporación municipal en atención a la solicitud del Instituto Isidro Fabela quienes estos solicitando materiales para la construcción de una aula, ya cuentan con el pago de la mitad de obra, acuerda aprobar los materiales para las antigüedades.

12: En atención a la solicitud del Patronato de la comisión de Dificultades, la corporación municipal acuerda: colaborar con material para la iluminación de algunos sectores que quedaron a oscuros como ser Escuela, centro de Salud, Centro Barico.

13: Referente a la nota enviada del Patronato de mata de Olatzaro, solicitando la ejecución de los Proyectos de la Escuela y el Jardín de niños; la corporación municipal acuerda que en vista que este con fondos propios espares como va la recomendación.

8: La corporación municipal acuerda aprobar los siguientes proyectos de acuerdo a los efectos presentados:

1: Elaboración de Estudios y Diseño sistema de agua potable para aldea Cuyalí.

- Ing. Mayra Yaneth Logos Flores \$ 449.539.20

- Ing. Juan José Deante \$ 466.920.00

- Ing. Jennifer Rojas Espinoza \$ 473.110.00

aprobándose la aporta de la ingeniera Mayra



Yoneth Logos Flores, por la cantidad de Lps.
449.539.20.

- Construcción Techo Esc. Amado Antonio Marín, Los Llmos; por emergencia.

1.-Javier Alexis Moreno Serrmiento	L 35.500.00
2.-Jeronimo Ezequiel Martínez	34.700.00
3.-Freddy Naun Ordóñez Salinas	33.500.00

aprobándose la apertura del señor Freddy Naun Ordóñez Salinas por la cantidad de L. 33.500.00

Se autoriza a la Sra. alcaldesa para que proceda a la firma del respectivo contrato.

9.- Informes

1.- La señora alcaldesa municipal Lic. Ligia Isabel Lainez, informa a la C. M. que se firmó un convenio con los ayudantes que se han brindado para que puedan recibir asistencia a niños con problema de labio leporino y paladar hendido.

- Siguió informando que se firmó un documento con los miembros de la asociación de Taxistas de esta ciudad, debido a haber presentado un reclamo.

- Que se elaboró un nuevo convenio de cooperación con la dirección nacional de intervención social Denis ya con las condiciones del caso; la contraparte será con personal.

2.- El regidor Amado Antonio Marín, informa de sus actividades relacionadas con la Comisión de Salud, correspondiente al mes de Junio 2019.

- Donación material didáctico a Kinder Gabriel M. Egurrola en patrocinio de la Pro. Diana Oda de Egurrola.

- Evaluación de árbol que pone en peligro a alumnos de escuela aldea Calpules.

- Solicitud a corporaciones para designar a encargado de obras públicas para evaluar puente en mal estado en la cal. casa de oro n° 2.

- Reunión para recibir a Embajadas de Unión Europea en la oficina de la alcaldía.

- Taller sobre manejo de Emergencia sobre dengue.



H.G.A. (3 días).

- Solicitud y aprobación por Corporación municipal para reparación de calle aldea Hor-Vigov - Conchagua abajo.

3º La regidora Bernilda María Jarque, informa sobre la comisión de Límites y asuntos legales durante los meses de abril a Junio 2019.

- Comparecio a la Latifundia Santa Lucía con miembros de la comisión de Tierras, para recibir el alta verde que fue entregada por el Dr. Oscar Ordóñez.
- Se visita la fuente de agua de Casa de Oro n° 2.

- Se fue a supervisar los pilos de oxidación con la comisión de COMAS, pudimos observar que los dos primeros pilos el Energético se está dando buen mantenimiento, sugerimos que la casa donde se hospeda carece de agua y servicios, pm servirán que se le dé de instalar los otros 6 que están por el Rodeo estos desechados, sugerimos si se de mejor mantenimiento así mismo hacer si se les podrían instalar los microorganismos.

- Con la comisión de COMAS se inspeccionó el proyecto filtro Filtre para ver su funcionamiento pero resultó que dicho proyecto no funciona por no tener suficiente agua, y yo estoy en desacuerdo que se continue la construcción de dicho proyecto.

- Asistió a una reunión en la oficina de Regidores con los demás comisiones, donde nos referimos a varios temas y así tomar algunas decisiones conjuntamente con algunos jefes de Depto.

10º Quotos varios

- La regidora Norma Alicia Valladares, manifestó a la C. M. que en un canal de esta ciudad presenta a una señora que está viviendo agua cruda en extrema pobreza, así que se le pudiera ayudar.

La corporación municipal acuerda que se



investigue bien la procedencia y buscar un prudis y hacerle una consta y que quede a nombre de la municipalidad.

- El regidor Emanuel Espinal Bonilla, pregunta a la Sra. alcaldesa que si va a tomar alguna determinación con el tema del Director municipal de Justicia.

La regidora Keleig Ligeth Vallodares, que en ese Depto. es necesario una figura de un Profesional en Derecho.

La señora alcaldesa municipal que va retomar este tema y le dara seguimiento y tiene pensado pedirlo al señor Alfredo Flores que lo apoye en su puesto.

El regidor Emanuel Espinal Bonilla, que es necesario hacer una inspección en la Fuerza de Cagua en Rio Arriba y le puede apoyar el empleado Ignacio Rivero.

El Dr. Arnoldo Antonio Marozzi, que necesita una ayuda de clero para las emergencias.

- Que en los muros hay problema con la Basura sería bueno hacer un operativo de Limpieza en ambos lados.

- 11= La Corporación municipal en uso de sus facultades que la Ley le confiere acuerda: autorizar a la señora Lic. Ligia Isabel Saenz, para que pueda firmar el convenio de cooperación entre la municipalidad de El Paraíso Depto. de El Paraíso y la Dirección Nacional de Intervenciones Sociales DiNIS. Se autoriza a la secretaria para que certifique el presente punto de acta.

- 12= La corporación municipal en uso de sus facultades que la Ley le confiere y teniendo a la vista el expediente que contiene la documentación que acudita que el Proyecto de Urbanizaciones y Vivienda "La Primavera" propiedad de la Empresa de Servicios múltiples Inmaculada Concepción Limitada ESMINCOL, quienes han cumplido con los requisitos establecidos por la Ley Acuerda aprobar el Proyecto de urbanizaciones y vivienda La

"Primavera". quedando pendiente la ejecución del acuerdo sobre el nombre de la municipalidad. se autoriza a la secretaría para que entifique el presente punto de acta.

- 13: Alcaldías municipales de El Palacio, Depto. El Palacio; en uso de sus facultades que esta invertido y en aplicación del artículo 100 de la Ley de municipalidades Acuerda: artículo Primero: Conclar el acuerdo de nombramiento del Señor Víctor Manuel Fernández ayudante de Tren de Asilo, a partir del 30 de Junio de 2019; en consecuencia le serán considerados sus prestaciones laborales la cantidad de L.329.034.02; se le dará un anticipo de L.100.000.00 y la cantidad de L.229.034.02 para el próximo año 2020. artículo segundo: Tomarán el presente acuerdo al interesado y demás Deptos. de la municipalidad para efectos de Ley subsiguientes. ratificándose por ello Lázaro Pablo Laénz Bermúdez. Alcalde municipal.

- 14: La corporación municipal en uso de sus facultades en uso de sus facultades que la Ley le confiere Acuerda: autorizar a la Contaduría municipal PM maria Antonia Merlo; para que proceda a presentar los informes financieros a la contaduría General de la República, como requisito para presentar los otros informes al Tribunal Superior de Cuentas y la Secretaría de los Derechos Humanos, Justicia, Gobernación y Descentralización Dirección General de Fortalecimiento municipal.

- 15: La corporación municipal en uso de sus facultades que la Ley le confiere y en aplicación del artículo 12, inciso 5 de la Ley de municipalidades acuerda: aprobar la transferencia de Valores dentro de los Programas de actividades centrales, actividad 002 alcaldía municipal Programa 03 administración Financiera actividad



001 Tesorería municipal Programa 04 Unidades de apoyo municipal, actividades 002 Unidad de medio ambiente y 005 Unidad de Infraestructura Programa 05 Unidad de Servicios Públicos actividades 001 agua y alcantarillado, 002 asco urbano 003 Parques y 008 mercado municipal. Programa 06 Unidad de Inversión Social, actividades 005 Espacios ciudadana, este traslado servirán para cubrir pago de facturas de combustible para Vehículos y maquinaria y Tren de asco pendiente del mes de mayo, y Junio, facturas y contratos de ayuda social a personas (ataúdes, alquiler de sillas y sillones, alimentación para visitantes) pago derechos laborales a los señores: Ezer Esau Cruz por valor de L 133.767.94 y anticipo de L 100.000.00 al Señor Víctor Emmanuel Fernández de un total de L 329.034.02, quedando un saldo pendiente por el próximo año 2020 la cantidad de L 229.034.02, empleados que dejaron de laburar para otra Institución municipal, pago empleados eventuales por sueldo por contrato y jornales ya que los objetos de gastos presentan sobregiro todo en gasto administrativo o gasto corriente, la cantidad a trasladar asciende a L 575.610.00 se traslada de sueldos y aguinaldos dejados de percibir por empleados que han sido cesanteados.

Débito trasladar de menos

Objeto de gasto	Descripción	Valor en Lps.
0300000001000110015-	Sueldo y salarios básicos permanentes.	
013-01100150.		121.560.00
03000000010001151015-	Decimo Tercer mes (aguinaldo)	
013-01100150.		20.260.00
0400000002000110015-	Sueldo y salarios Básicos permanentes	
013-01100490.		60.780.00
04000000020001151015-	Decimo Tercer mes (aguinaldo).	
013-01100490.		10.130.00
0400000005000110015-	Sueldo y salarios Básicos permanentes.	
013-01100810.		62.400.00
04000000050001151015-	Decimo Tercer mes, aguinaldo.	
013-01100810.		10.400.00

Viene

05000000010001110015-	Sueldo y salarios Basicos	
013-01100160.	permisos	127.080.00
05000000010001110015-	Decimo Tercer mes	
013-01100160.	(aguinaldo).	21.180.00
05000000030001110015-	Sueldo y salarios Basicos	
013-01100160.	(permisos).	60.780.00
05000000030001110015-	Decimo Tercer mes	
013-01100160.	(aguinaldo)	10.130.00
05000000080001110015-	Sueldo y salarios Basicos	
013-11100160.	(permisos).	60.780.00
05000000080001110015-	Decimo Tercer mes	
013-01100160.	(aguinaldo).	10.130.00
Total debito.		575.610.00

Credito (transferir al mes)

01000000020003562015-		
013-01100120.	Diesel	25.000.00
03000000010001210015-	Sueldo y salarios Basicos	
01100150.	por concepto.	100.000.00
03000000010001220015-		
013-01100150.	Jornales	20.000.00
03000000010001610015-	Beneficios prestacionas	
013-01100150.	Laborales	233.767.94
03000000010002111015-	Servicio de Energia	
013-0110015.	Electrica	21.842.06
04000000050003562015-		
013-01100810.	Diesel	50.000.00
05000000010003561015-		
013-51100160.	Gasolina	5.000.00
05000000020003562015-		
013-01100160.	Diesel	30.000.00
0600000005000512215-	ayuda sociales a	
013-01100160.	Pensiones.	90.000.00
Total credito		575.610.00

se autorizar a la Secretaria para que certifique el presente punto de acta.

16= La corporacion municipal en uso de sus facultades que la Ley le confiere acuerda: autorizar a la Secretaria de Derechos Humanos, Justicia, Cobertura y Descentralización



a realizar la retención del 2% de los
transferecias directamente por la secretaria
de finanzas a través del Sistema SIAFI a la cuenta
de cheques en Lempira n=10100007862 del Banco
atlántida correspondiente a la moneda municipal -
Monopar, a partir del 1º de enero al 31 de diciem-
bre de 2019, del total de la transferencia que
corresponde a la monocomunidad Monopar amounte
L. 258.094.12.

se autoriza a la secretaria para que certifique
el presente punto de acta a la parte interesada.

17º La Corporación municipal en uso de sus facul-
tades que la Ley le confiere ampara en el De-
cato Ejecutivo N° PCM-028-2019, y en vista del
aumento de casos confirmados de dengue y am-
parados en la ley de SINAGER en los artículos
n° 44, 45. Declara: Estado de Emergencia
Sanitaria en todo el municipio y exhorta a
 toda la ciudadanía a continuar desarrollando
actividades de prevención, control y comunica-
ción, para que la población contribuya en
acciones de eliminación de criaderos y acuda a
los establecimientos de salud en caso de presen-
tar los síntomas de la enfermedad del dengue.
Dado en el salón de sesiones de la alcaldía
municipal a los veintiocho días del mes de
junio del año mil diecinueve.

18º No habiendo más de que tratar se levantó
la sesión.

Lempira

Mario López U.

Hilario

